
・医療機関 38 (53.5%)

・介護機関 28 (39.4%)

　　・その他 5 (7.0%)

計 71

２．　現在，従事されている職種をお聞かせください。

　　　・医師 1 (1.4%)

　　　・歯科医師 0 (0.0%)

　　　・薬剤師 7 (9.9%)

　　　・保健師 3 (4.2%)

　　　・看護師 16 (22.5%)

　　　・ケアマネジャー 13 (18.3%)

　　　・相談員 6 (8.5%)

　　　・介護職員 9 (12.7%)

　　　・歯科衛生士 0 (0.0%)

　　　・栄養士 0 (0.0%)

　　　・リハビリスタッフ 8 (11.3%)

　　　・柔道整復師 0 (0.0%)

　　　・マッサージ師・鍼灸師 0 (0.0%)

　　　・福祉用具関連 0 (0.0%)

　　　・事務員 8 (11.3%)

　　　・その他 0 (0.0%)

計 71

３．　今回のテーマはいかがでしたか？

　　　・よかった 69 (97.2%)

　　　・どちらともいえない 2 (2.8%)

　　　・よくなかった 0 (0.0%)

　　　・無回答 0 (0.0%)

計 71

 令和６年度 函館市医療・介護連携多職種研修会～医療関係者向け～

アンケート集計結果

ｎ＝71　 （回収率  83.5  ％）

１．　所属機関をお聞かせください。



　【ご意見等】
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施設側の思いがわかり良かった。申し込みから入所まで3ヶ月位と聞いて驚いている。生活する場面があ
ると退院後も安心する。まさにその通りである。

＜事務員＞

退院後の生活が想像することができました。

施設入所後の生活がみえました。

＜保健師＞
具体的で細かなところまで説明いただけ，わかりやすかったです。

＜看護師＞

今の職場でも業務効率化を図るために何か工夫したいと思った。

特養の３ヶ月ルールを初めて知った。サ高住の入院中の居室料の発生は理解していたが，特養も料金が
発生するのは知らなかった。本日の研修会で特養の中身が詳しく聞けてよかった。

特に退院に際しての情報の大切さ，アセスメント，どういう生活がしたいかなどはケアマネこそやらないとい
けないことなのになと思いました。

介護施設としての希望など今までなかなか聞くことのできなかったことを聞けてよかったです。
医療⇔介護との密接な連携がとても大切だと感じました。

具体的にお話しが聞けた。大変勉強になりました。

サ高住と特養の違いがよくわかったと思います。

【介護事業所】

＜ケアマネジャー＞

＜リハビリスタッフ＞

【医療機関】

＜医師＞

普段聞けないことについて知ることができました。

様々な介護施設の違いをもっと詳しく知りたいと思います。そのような研修会があると参加したいです。

貴重な機会をありがとうございました。

また参加させて頂きたいと思います。

＜薬剤師＞

＜看護師＞

今回改めて施設について，勉強させていただけてリハビリとしても退院に向けて何ができるか考える機会
になりました。ありがとうございました。

施設での生活がどんなものなのか，あまり知らなかったためイメージがついて良かったです。ありがとうご
ざいました。

＜介護職員＞
施設についての説明が詳しく聞けて良かった。入るまで結構待つ人がいることがびっくりしました。

介護現場の知りたい情報がわかりました。

退院後の生活をイメージする良い機会となりました。

各施設の概要がわかりました。

有用でした。

施設の細かい違いについて知ることができました。今後の業務等にこの知識を活かしていきたいと思いま
す。ありがとうございました。

良かったです。施設目線の生の声を聞くことができて勉強になりました。これから私も施設目線
で施設利用者である患者の入院，その方の方向性を考えたいと思います。

＜相談員＞

施設のことを知れて参考になりました。

病院勤務ではわからないことが多いため今後の退院調整等に役立てそう。

ご施設での利用者さんの生活を知ることが出来ました。

介護の方がよくわかってなかったので理解する１ページが始まった感じです。

申し込み順ではない選定，優先順位を追加で聞けて良かったです。
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４．　今後，どのような内容の研修会を希望されますか？

　【具体的な内容等】
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各施設の特徴や看取り対応をしていることを知ることができた。サ高住は施設により対応が大きく異なるこ
とを知ることができた。

改めてですが，施設の特徴又施設の様子を知ることができ，とてもよかったです。

医療，介護

事例があっての，今回の研修内容で問題点やこのようなことがあって，解決のための方法など対応にこう
いう工夫をしたとか知りたい。

別の介護施設の内容も気になります。

＜薬剤師＞

＜看護師＞

＜ケアマネジャー＞

今回のように具体的な話が伺えるような規模の研修もいいなと思います。

＜保健師＞
【介護事業所】

大変勉強になりました。

他施設の役割がわかりやすく聞けました。

他の施設のことを詳しく知ることができて勉強になりました。

とても勉強になりました。

サ高住の状況によって受入れの可否に差があること等を医療機関に知ってもらえてよかった。

＜介護職員＞

医療者向けの研修で良かった。

自分が思っていることと同じような意見を聞けた。サンライズさんは介護度が高い人も受け入れてくれて，
看取りも行っているので介護技術も高いので良いなと思った。百楽園の業務効率化の取組が進んでいる
なと思った。

施設による違いが良く分かりました。

他の施設のことを知れてとても良かったです。

＜相談員＞

今後業務としてとても活かせる内容が伺えました。

各機関間での情報交換できるような研修会。

医療と介護の連携について諸々。

＜介護職員＞

＜相談員＞

医療と介護の連携について諸々。

介護者の人口も減る中で，ご高齢の方に薬剤師が今そして未来に向けて何ができるか知れたら幸いで
す。

介護分野の内容を知ることによって情報を薬剤に活かせると思うから。

介護における薬剤師の関わり方について

介護職と医療職との連携の具体的な例など

ご施設での利用者さんの生活を知ることが出来ました。

【行政】
＜保健師＞

【医療機関】

施設における認知症の現状と対策。高齢化社会における求められる様々なサービスの需要の現状。

介護職と医療職の細い連携について。

＜介護職員＞

業務効率化について，現状よく使われている機器などや今後広がっていくであろう機器の研修会を希望い
たします。



５．　講師への質問がございましたら、お書き下さい。

・

・

・

【行政】
＜保健師＞

とてもわかりやすかったです。この後も直接のこのように施設の取組などを聞かせていただく機
会があると良いと思いました。

【介護事業所】

＜ケアマネジャー＞

各病院により情報提供を行っても知らないうちに転院されていたりすることもあり，ご家族様か
らのTELで知ることもあります。相談員（病院同士）で差があることから，連携の流れについての
学習会があるのも良いかなと思っております。

＜薬剤師＞

【医療機関】

自動とろみ付サーバーがあることを初めて知りました。これはどこも一般的なものとして設置さ
れているのか？


